
 
終極關閉將軍澳堆填區大聯盟 
 
立法會環境事務委員會主席 
及全體委員： 
 

反對環境局「有條件」停收家居垃圾 

將軍澳空氣嚴重污染，要求終極關閉將軍澳堆填區 

  

環境局計劃在新界東南堆填區(又稱將軍澳堆填區)實施《廢物轉移    

計劃》。計劃內容是把「家居垃圾」停止送往將軍澳，修例將軍澳堆填

區只接收建築廢物，但條件是將軍澳堆填區需要繼續擴建，把全港的 

「建築垃圾」繼續送往將軍澳。 

環境局企圖包裝《廢物轉移計劃》，但是，若立法會通過上述計劃，

變相是代表支持將軍澳堆填區的擴建。事實上，上屆政府已曾承諾 2014

年前將軍澳堆填區會停止接收有味的家居垃圾，因此不應以此作為擴建

將軍澳堆填區的交換條件。 

將軍澳居民的立場是非常清晰，他們拒絕任何形式的堆填區擴建 

方案。據將軍澳隧道公司數據，每天有超過 4千部泥頭車及垃圾車進出

將軍澳；在高峰時段，更有將軍澳居民拍攝到 1 小時內有千多部泥頭車

及垃圾車經過環保大道，區內沙塵滾滾。建築垃圾雖然無味，但含有  

大量重金屬，甚至比家居垃圾更毒。 

將軍澳空氣質素奇差、懸浮粒子 PM2.5 嚴重超標是人所共知的  

（上星期世衛已宣佈 PM2.5 認定為一類嚴重的致癌物），區內的將軍澳

醫院耳鼻喉科輪候時間最長逾 140 周，冠絕公院。如政府需要擴建建築

垃圾堆填區，請以理性數據說服市民，聘請獨立的顧問或大學機構制訂

環評報告，證明堆填區的擴建不會對市民健康構成傷害。 

將軍澳堆填區與最近民居只有 800 米距離，與將軍澳工業邨更只有

一街之隔，規劃上是完全出錯。為此，請各位立法會環境事務委員會   

不要讓政府「一錯再錯」，反對環境局「有條件」地停收家居垃圾，      

並且順應近 50 萬將軍澳市民及員工的意願，堅決反對任何形式的將軍

澳堆填區擴建計劃。 
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